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7FFBB  Procès-verbal n° 7 
TBE/ACK Saison 2022/2023 

 

 
Comité Directeur 

Réunion du vendredi 21 avril 2023 à Paris 

_________________________ 

Présents : M. Jean-Pierre SIUTAT – Président 
Mmes. Françoise AMIAUD, Corinne CHASSAC, Brigitte DESBOIS, Françoise EITO, Agnès 
FAUCHARD, Magali FERRIER, Carole FORCE, Nathalie LESDEMA, Nathalie MOREAU, 
Stéphanie PIOGER, Frédérique PRUD’HOMME et Claudine ZENTAR. 
MM. Patrice ALEXIS, Christian AUGER, Thierry BALESTRIERE, Thierry BILICHTIN, Patrick 
COLLETTE, Bernard DANNEL, Pierre DEPETRIS, Oumar DIA, Jean-Pierre HUNCKLER, 
René KIRSCH, Stéphane KROEMER, Michel MARGUERY, Paul MERLIOT, Gérald 
NIVELON, Yannick OLIVIER, Arnaud PETITBOULANGER, Alain SALMON, Damien 
SIMONNET et Luc VALETTE. 

 
Invités : Mmes Catherine GISCOU (Présidente Comité Ethique), Christine HABART (Présidente 

Comité de la Meuse), Anne LUCIANI (Présidente LR Corse) et Sandrine PASCO (Vice-
Présidente LR Pays de la Loire). 

 MM. Thierry BERTHEAU (Président CD de Saône et Loire), André BOYRIE (Président CD 
des Hautes Pyrénées),  
Jean-Jacques DESSAINT (Président LR Occitanie), Thierry DUDIT (Président LR Ile-de-
France), Pierre DUFAU (Président LR Nouvelle-Aquitaine), Daniel HERBLINE (Président 
LR Normandie), Christian MISSER (Président Commission Qualifications), Joël 
SCOMPARIN (Président LR Auvergne-Rhône-Alpes) et Dominique TILLAY (Président LR 
Centre Val de Loire). 

  
Représentant le Conseil d’Honneur : Mme Jacqueline PALIN 
                                              MM. Jean-Claude BOIS et Philippe LEGNAME 
                                               
  
Excusés :   Mme Valérie ALLIO 

MM. Alain BERAL (Président de la LNB), Mickaël LEBRETON et Mili SPAHIC. 
 

Assistent :  Mmes Catherine BARRAUD, Anisa CHECK, Océane LAUNAY et Amélie MOINE  
MM. Tahar ASSED, Jacques COMMERES, Alain CONTENSOUX (DTN), Sébastien 
DIOT, Pascal GOUDAIL, Jérôme PRIGENT et Matthieu SOUCHOIS. 

 
 

N° ANNEXES 

1 2023-04-21 CD 2-PFE Présentation CFT-CFO-CFDA-CFE VFIN 

2 2023-04-21 CD 1-HNC Modifications règlementaires VFIN 

3 2023-04-21 CD Dispositions Financières globales 2023-2024 VFIN 

4 2023-04-21 CD Barème des officiels VFIN 

5 2023-04-21 CD Secrétaire Général VFIN 

6 2023-04-21&22 CD DAJI CF Discipline VFIN 

7 2023-04-21 CD 6-DAJI Présentation VFIN 

8 2023-04-21 Point RH CD VFIN 

9 2023-04-21 CD Programme prévisionnel des Equipes de France 2022-2023 VFIN 
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10 2023-04-21 CD 4-PCT-Document Délégation VFIN 

11 2023-04-21 CD 5-CF5x5 Modifications règlementaires (Saison 2023-2024) VFIN 

12 2023-04-21 CD 5 PF Modèle économique des Clubs VxE- modif règlementaires et financières 
associées VFIN 

13 2023-04-21-CD-3-7-3x3-Point Général Développement 3x3 VFIN 

14 2023-04-21-CD-7-3x3-Modifications règlementaires 3x3 VFIN 

_________________________ 

 
Vendredi 21 avril 2023 
 

1. Ouverture par le Président  
 
Jean-Pierre SIUTAT : 
Remercie les invités présents au Comité Directeur. 
Félicite l’équipe de l’ASVEL féminin qui remporte la FIBA Euro Cup féminine. 
 
Il salue et félicite les autres clubs qui réussissent :  
 - Cholet en finale de la FIBA Euro Cup masculine,  

- Monaco qualifié pour les ¼ de finales de l’Euroleague, 
 - Paris présent en Eurocup, 
 - Strasbourg en Basket Champion’s League, 
 - Villeneuve d’Ascq qui s’est arrêté aux portes de la finale de la FIBA Euro Cup féminine. 
 
Jean-Pierre SIUTAT : 
Le nombre de licenciés est en hausse, plus de 706 000 licenciés à date, un record battu avec  
590 000 licenciés clubs.  La Fédération espère dépasser le record absolu de 710 000 licenciés 
atteint avant le COVID. 
Il constate, à regret, l’impossibilité, pour beaucoup de clubs, d’accueillir plus de jeunes à cause des 
problèmes de créneaux, d’encadrement ou de budget ; au total, 180 000 jeunes ont dû être refusés 
en 2 saisons.  
La Fédération est en pleine préparation des Jeux de Paris.  
Le tirage au sort de la coupe du monde FIBA aura lieu le 29 avril 2023 à Manille. Jean-Pierre SIUTAT 
participera également au Bureau Central.  
Le Congrès Mondial aura lieu au mois d’août.  
 

2. Présidence  
 

a. Point à l’international 
 
Jean-Pierre SIUTAT : 
A participé la semaine dernière au Final Four de l’Euroleague féminine qui a eu lieu à Prague. Il 
constate des écarts sur l’économie des clubs en Europe. Les budgets des plus grands clubs 
européens ne sont pas supérieurs à ceux des clubs français, mais l’absence de charge autorise des 
masses salariales inaccessibles en France. De plus en plus de grandes joueuses veulent jouer en 
France. A noter qu’en Europe, les deuxièmes divisions ont des budgets très largement inférieurs à 
ceux de nos clubs de Ligue féminine 2 
 
Jean-Pierre SIUTAT fait un point sur sa campagne pour l’élection à la Présidence de la FIBA -
Europe. 
 
Il se félicite de la décision de la FIBA de ne pas revenir sur sa décision de permettre la participation 
des équipes russes et biélorusses aux Jeux Olympiques 2024 en 5x5. 
 
Des débats sont toujours en cours concernant les joueurs 3x3.  
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b. Point au national 
 
Jean-Pierre SIUTAT :  

• Le Comité Olympique fonctionne de mieux en mieux (qualité, contenu et organisation du 
travail).  

• Club France : le dossier avance bien, réunions périodiques organisées par Jean-Pierre 
HUNCKLER.  

• Paris 2024 : projets d’activations par la FFBB pendant les jeux en cours d’analyse (exemple : 
Hoops Factory ou FFBB, possibilité de regarder tous les matchs qui auront lieu à Lille la 1ère 
semaine. 

• Paris 2024 : billetterie, achat de quelques places sur les matchs de l’équipe de France, Paris 
(5x5 et 3x3) et Lille (5x5). Dès que nous aurons confirmation, travail sur leur distribution de 
manière équitable.  

 
c. Rapport provisoire de l’Agence Française Anticorruption 

 
Jean-Pierre SIUTAT rappelle que la FFBB a fait l’objet d’un contrôle par l’Agence Française Anti-
corruption (AFA).   
 
Amélie MOINE présente le rapport intermédiaire et les 13 observations et 12 recommandations de 

l’AFA.  

 

Elle indique qu’afin de contribuer à la transparence, à la probité, à la promotion d’un comportement 

éthique, la création de procédures, le Comité Directeur est amené à veiller à la mise en place d’un 

dispositif global de prévention et de détection des risques d’atteintes à la probité sur son périmètre 

d’action et celui des entités qu’elle contrôle. 

  
Elle propose au Comité Directeur de prendre les engagements suivants : 
 

- avoir un comportement personnel exemplaire, en paroles comme en actes, en matière 

d’intégrité et de probité ;  

- promouvoir le dispositif anticorruption ;  

- mettre en œuvre des moyens suffisants pour permettre d’atteindre l’effectivité et l’efficacité 

du dispositif ;  

- être responsable du correct pilotage de ce dispositif ;  

- se conformer au pilotage du dispositif pour la prise des décisions qui lui reviennent en 

propre ; 

- permettre de sanctionner, le cas échéant, toute atteinte susceptible d’être qualifié d’atteinte 

à la probité ; 

- renforcer le rôle du Comité Ethique qui élaborera un guide général de bonnes pratiques et 

un guide spécifique de bonne conduite des dirigeants. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 

Le COPIL composé de Luc VALETTE, Alain CONTENSOUX, Pascal GOUDAIL, Océane LAUNAY, 

Amélie MOINE et Christophe AMIEL, à l’appui de ces principes, va travailler à l’établissement d’un 

cahier des charges permettant ensuite de lancer une consultation pour la réalisation, par un 

prestataire, d’une cartographie des risques, première recommandation de l’AFA, en vue notamment 

de prévenir et détecter toute atteinte à la probité au sein de l’organisation et des entités qu’elle 

contrôle, par la mobilisation de moyens adaptés. 

 

Le COPIL présentera régulièrement aux instances dirigeantes les avancées de ses travaux et les 

orientations à prendre.  

 

Une commission de mise en concurrence va également être créée pour examiner les offres de 

prestataires.  
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d. Point LNB 

 
Jean-Pierre SIUTAT fait un point sur les dossiers en cours concernant la Ligue Nationale de Basket.  
 
Jean-Pierre SIUTAT a été reçu en janvier dernier par le Président de la République à l’Élysée, en 
présence d’Adam SILVER, Mark TATUM et Joe DUMARS. Le Président avait évoqué le souhait du 
soutien de la NBA au développement (business) de la FFBB et la LNB ; finalisation prévue avant les 
Jeux de 2024. 
 
Jean-Pierre SIUTAT évoque le sujet important de la formation des joueurs, dont les 2 piliers sont en 
danger (pôle France et centres de formation des clubs) de plus en plus de concurrence par 
l’étranger. 
Un séminaire sera organisé en juin sur ce sujet.  
D’autres chantiers en cours, dont la convention financière.  
 

3. Délégation Formation & Emploi   
 

a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024  
 
Christian AUGER présente le point général de la délégation Formation et Emploi (voir l’annexe 1). 
 
Il fait un point sur le tableau de bord de la délégation avec toutes les évaluations concernant les 
plans de formations des dirigeants, officiels et techniciens. 
Il donne un état d’avancement de la mise en place du logiciel AGATE de la société AXESS (outil de 
gestion des formations) : phase finale des paramétrages et des formations qui ont duré plusieurs 
mois. 
Il remercie pour la qualité du travail des participants de la FFBB et des ligues. Sollicitation reçue de 
la ligue de Bretagne pour l’utilisation de l’outil AGATE. Le possible calendrier de déploiement en 
2023/2024 est précisé dans l’annexe. 
 
Il présente le planning de la mise en place du Learning Management System (LMS)(e-learning) et 
son lien avec la fin de SportEEF. Le modèle économique des formations est en cours de 
construction. (Voir la suite de l’annexe 1) 
Il faut terminer le cahier des charges avant fin mai. 
 
Il a annoncé lors du Bureau Fédéral du 15 mars 2023 l’organisation d’un séminaire pour les 
conseillers territoriaux, initialement prévu les 12 et 13 mai, et décalé, pour les Conseillers Territoriaux 
à orientation technique du 30 mai au 1er juin et pour les Conseillers Territoriaux à orientation 
développement du 31 mai au 2 juin. Une note sera mise en ligne sur eFFBB. 
 
Rappel aux Ligues, un séminaire des IRFFB aura lieu les 12 et 13 juin à Lyon. Une note sera 
également diffusée sur eFFBB. Un Comité de pilotage des IRFBB pour valider certains dossiers 
aura lieu le 16 mai. 
 
Alain CONTENSOUX fait un point sur le dossier « France compétence » et rappelle que le Certificat 
de Qualification Professionnelles (CQP) a été créé initialement pour un emploi à temps partiel avec 
un nombre défini d’heures, un lobbying sera fait et le sujet sera abordé lors de la prochaine réunion 
des DTN. 
 
Christian AUGER présente une modification du statut du technicien (voir la suite de l’annexe 1). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
 
Patrick COLETTE fait un point sur les dates du campus qui aura lieu du 24 au 27 août 2023 à 
BREST. Les inscriptions vont être lancées en mai avec une clôture au 31 juillet.  
 



5 
 

b. Commission des officiels  
 

i. Réflexion sur l’évolution des arbitres (Département, vers Région, puis 
Championnat de France) 

 
Arnaud PETITBOULANGER présente le plan Officiel 2024 – Pacte#Tous engagés : (voir la suite de 
l’annexe 1). 
 
Arnaud PETITBOULANGER soumet à validation du Comité directeur le règlement des officiels -
2023-2024 concernant les arbitres fédéraux et nationaux sur le non-respect des obligations (voir la 
suite de l’annexe 1).  
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Arnaud PETITBOULANGER nous informe sur l’âge requis des arbitres et la limite d’âge pour passer 
l’examen, 15 ans minimum (voir la suite de l’annexe 1). 
 
Arnaud PETITBOULANGER soumet à validation du Comité directeur l’engagement des arbitres sur 
l’intégralité du respect des règlements en vigueur et du Code de Bonne Conduite des officiels (voir 
la suite de l’annexe 1). 
 
Cathy GISCOU relève que la Charte Ethique recensera et centralisera tous les engagements 
disséminés dans plusieurs textes pour une meilleure lisibilité.  
 
Validation du Comité Directeur 
Arnaud PETITBOULANGER soumet à validation du Comité directeur les évolutions sur le statut de 
l’arbitre (voir la suite de l’annexe 1). 

 

Validation du Comité Directeur. 

 
Arnaud PETITBOULANGER soumet à validation du Comité directeur le règlement des officiels 2023-
2024 sur le non-respect des obligations aux niveaux des officiels (voir la suite de l’annexe 1). 
 
Une discussion s’engage pour trouver une solution afin de préparer des arbitres départementaux et 
régionaux à une progression dans le niveau de compétitions officiées.  
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Arnaud PETITBOULANGER soumet à validation du Comité directeur le règlement des officiels -
2023-2024 sur les précisions pour les arbitres Haut Niveau sur les rétrogradations en cas d’échec 
aux tests physiques (voir la suite de l’annexe 1). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Arnaud PETITBOULANGER soumet à validation du Comité directeur les évolutions 2023-2024 sur 
les statisticiens à compétence FIBA, la FFBB est compétente pour le choix des candidats à l’examen 
des tests physiques (voir la suite de l’annexe 1). 
 
Une discussion s’engage sur les règlements des officiels et leur désignation lors des phases finales 
de championnat de France. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Arnaud PETITBOULANGER présente la liste des OTM 5x5 des Jeux Olympiques 2024 et 
l’organisation des stages de début de saison (voir la suite de l’annexe 1). 
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C- Commission Emploi 
 
Nathalie MOREAU présente les évènements en cours du dispositif « Du Stade vers l’emploi » (voir 
la suite de l’annexe 1).  
 
Une discussion est engagée sur les dates des Jobs Datings. Il est très difficile d’organiser avec Pôle 
emploi qui reste maître d’œuvre de ces opérations. 
 
Nathalie MOREAU fait un point sur l’appel à candidatures des missions de service civique (voir la 
suite de l’annexe 1).  
 

4. Délégation Haut Niveau  
 

a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024  
 
Carole FORCE présente le document sur les modifications règlementaires dont les autorisations à 
participer (voir l’annexe 2). 
 
Carole FORCE soumet à validation du Comité directeur les principes du Groupe de Travail 
performance avec une mise en œuvre à compter de la saison 2024-2025 (voir la suite de l’annexe 
2). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Carole FORCE présente les modifications du Règlement Sportif Particulier (RSP) Espoirs LFB/LF2. 
L’équipe NF1 intègrera le championnat Espoirs. Elle informe de la possibilité d’avoir jusqu’à 12 
joueuses pour le Final 4 Espoirs LFB/LF2. 
 
Carole FORCE souhaite faire évoluer le protocole de match qui débutera entre 11 et 12 minutes 
avant le début du match (voir la suite de l’annexe 2). 
 
Carole FORCE présente les conditions identiques du Joker Médical NM1&LFB et les conséquences 
sur leur mise en place (voir la suite de l’annexe 2). 
 
Carole FORCE présente le règlement sportif particulier LF2 et propose de retourner au règlement 
de la saison 2021-2022, 10 joueuses obligatoires (9 min et 10 max) au lieu de 12 (9 min et 12 max) 
(voir la suite de l’annexe 2). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Carole FORCE fait un point sur l’Assemblée Générale de la Ligue Féminine qui a eu lieu la semaine 
dernière. Lors de cette réunion, il a été décidé de diffuser plus de matchs à partir de la saison 
prochaine. Les phases finales des championnats vont bientôt arriver et seront diffusées sur Sport 
en France. 
Carole FORCE évoque le travail effectué avec la LF2. L’idée est de réduire la marche entre la LF2 
et la LFB. 
 
Jean-Pierre SIUTAT rappelle qu’une liste de joueuses a été déposée sous scellé et que le bureau 
fédéral décidera de l’attribution des places, en Euroleague, pour la saison prochaine. 
 
Jean-Pierre SIUTAT félicite le travail de qualité effectué par Jean-Luc LEROUX et Antoine 
LEGENTIL de la CCG présenté lors du bureau fédéral du 14 avril 2023. 
 
Alain SALMON présente le document sur les modifications règlementaires NM1 et les autorisations 
à participer dans le cadre du Joker Médical (voir la suite de l’annexe 2).  
 

Validation du Comité Directeur. 
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Alain SALMON fait une proposition de dérogation de l’horaire de match en phase 2 (voir la suite de 
l’annexe 2). 
L’horaire officiel des rencontres reste inchangé (vendredi et semaine à 20h00) 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
 
Paul MERLIOT annonce les arbitres désignés pour officier lors du championnat d’Europe féminin 
qui aura lieu du 15 au 25 juin 2023. 
 

5. Trésorerie  
 

a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024 
 
Jean-Pierre HUNCKLER nous informe de la clôture du bilan de la boutique FBP et du comité 
d’organisation au 31 décembre 2023. Les résultats seront mis en ligne.  
Il nous fait un point sur les factures des places de la Finale des Coupes de France qui seront 
envoyées aux responsables de commissions et aux directeurs de pôles. 
 

b. Dispositions financières 2023-2024 
 

Jean-Pierre HUNCKLER :  
 
Fait un rappel sur le budget de 2019, 37 M€ avec la possibilité de passer à 39 ou 40 M€ en 2020. 
Un budget convenable pour investir sur le haut niveau… 
Ce budget n’a pas évolué à cause de la pandémie, de plus il a subi la perte des droits télés. 
 
Les salariés de la FFBB ont bénéficié d’une augmentation salariale pour compenser l’inflation. Il 
salue les salariés de la FFBB qui ont été souples sur la négociation des augmentations (+5.5%). 
Il rappelle que les coûts de fonctionnement ont augmenté (restauration, hébergement, transports…) 
Il fait un point sur l’impact des Jeux Olympiques : déplacement à Lille pour les matchs qui sera 
couteux (hébergement, transport). Il a été décidé de réserver des logements à Lille.  
 
Il indique que le Pass’Sport sera reconduit l’année prochaine par l’Etat.  
 
Jean-Pierre HUNCKLER présente les dispositions financières globales 2023-2024 (voir l’annexe 3). 
Il remercie le directeur financier pour le travail effectué. 
 

Validation du Comité Directeur sur l’ensemble des dispositions financières. 

 
Jean-Pierre HUNCKLER informe que les factures sur la charte des officiels n’ont pas été envoyées 
aux clubs, des erreurs ont été constatées dans les comptabilisations des débits clubs. Un travail a 
été effectué avec le service financier et informatique. Les factures seront envoyées fin de semaine 
prochaine. 
 

c. Réflexion sur les barèmes des arbitres 
 

Thierry BALESTRIERE présente les résultats suite aux échanges réalisés lors des réunions de 
Zones, avec Ligues et Comités, et les retours des questionnaires adressés aux clubs et aux arbitres 
(voir l’annexe 4).   
 
Jean-Pierre SIUTAT a demandé lors du bureau fédéral du 14 avril, qu’un groupe de travail soit mis 
en place et piloté par René KIRSCH pour exploiter les données, faire des propositions sur les 
indemnités et le covoiturage. 
 
Il propose également de diffuser le document aux Comités et Ligues et d’informer que René KIRSCH 
sera le pilote du groupe de travail. 
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6. Secrétariat Général  
 

a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024 
 

Luc VALETTE fait un point sur le plan qualité 2024 (voir l’annexe 5). 
 

Thierry BALESTRIERE présente les documents sur les licences de 2017 à ce jour (voir la suite de 
l’annexe 5). 
 
Jean-Pierre SIUTAT veut maintenir les licences gratuites, à partir du 01/04 pour les U11, et ouvrir 
un dossier disciplinaire pour les fraudeurs. 
Une discussion s’engage. 
 
Le Bureau Fédéral confirme le dispositif pour la saison 2023/2024 et ouvrira des procédures 
disciplinaires envers les clubs qui détourneraient le système. 
 
Thierry BALESTRIERE fait un point sur les réunions de Zones. Une bonne participation globale, les 
questions/réponses seront consolidées et envoyées début de semaine prochaine (voir la suite de 
l’annexe 5). 
 
Thierry BALESTRIERE annonce la démission de Laurent MOPSUS, Président du Comité du Lot et 
Garonne, qui souhaite se consacrer à son nouveau choix professionnel. 
 
Thierry BALESTRIERE présente les dates des Assemblées Générales des Ligues Régionales 2024 
(voir la suite de l’annexe 5). 
Jean-Pierre SIUTAT propose d’organiser un moment avec les présidents et présidentes de Ligues 
et Comités nouvellement élus lors du match des équipes de France à Lyon, en 2024, pour retirer le 
maillot de Tony PARKER. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
b. Désignation Président Commission des Techniciens 

 
Thierry BALESTRIERE propose que la présidence de la Commission Fédérale des Techniciens soit 
assurée par Christian AUGER, suite au retrait de Bernard MAHIEUX. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
c. Composition Commission de Discipline  

 
Thierry BALESTRIERE propose d’ajouter Mathieu LACHENAUD suite à la démission d’Antoine 
DURAND dans la composition de la Commission Fédérale de Discipline (voir l’annexe 6). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
d. Cumul Joueur / Arbitre 

 
Thierry BALESTRIERE présente, pour validation, les propositions de la COMED sur le cumul des 
rencontres joueurs arbitres (voir la suite de l’annexe 5). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
7. Délégation aux Affaires Juridiques et Institutionnelles  

 
a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024  

 
Stéphanie PIOGER présente le point général (voir l’annexe 7). 
 



9 
 

De nombreux contentieux en cours avec des incidences sur les classements. La délégation essaie 
de raccourcir ses délais de traitement pour que les phases finales se déroulent normalement. 
 
Elle annonce qu’une vidéo sur le dopage est en cours de finalisation pour une prochaine diffusion :  
un vrai accompagnement des médecins est à faire. 
 

b. Dispositions règlementaires de la LNB  

 
Stéphanie PIOGER soumet à validation du Comité Directeur la disposition de la Ligue Nationale de 
Basket sur le principe de l’introduction d’une « luxury cap ».  
 

Validation du Comité Directeur. 

 
c. Statuts   

 
i. Statuts-types Comités / Ligues 

 
Le Comité Directeur, consulté à distance, a adopté les statuts-types des Comités et Ligues. 
 
Plusieurs questions ont été remontées et nécessitent un arbitrage. (voir la suite de l’annexe 7). 
Stéphanie PIOGER interroge le Comité Directeur sur : 
 

- La possibilité de ne pas transposer la règle relative à l’obligation d’interdire plus de 2 licenciés 
du même club au sein d’un Comité directeur  

 
Refus du Comité Directeur  

 
- Une nouvelle rédaction quant au nombre de membres du Comité Directeur au sein des 

Comités de moins de 1 500 licenciés  

 
Le Comité Directeur propose 8 membres minimum  

 
- La possibilité de suppression de la remise en mains propres contre récépissé des 

candidatures  
 

Validation du Comité Directeur. 

 
ii. Statuts FFBB  

 
Stéphanie PIOGER présente le premier retour du ministère des Sports (voir la suite de l’annexe 7) 
et confirme que le Comité Directeur devra se positionner sur les modalités de représentation des 
licenciés hors association (au nombre de 708 aujourd’hui) 
 
Elle demande à présenter au prochain Bureau Fédéral une proposition qui sera débattue et, le cas 
échéant, demande que le Comité Directeur soit consulté à distance afin de tenir le délai d’une 
présentation des statuts entièrement rédigés au Comité Directeur de juillet.  
 

Validation du Comité Directeur. 

 
d. Modifications réglementaires  

 
i. Dispositions COVID  

 
Stéphanie PIOGER propose de suspendre dans son intégralité les dispositions spécifiques COVID 
à compter du 1er juillet 2023. 
 

 Validation du Comité Directeur.  
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ii. Autres dispositions  
 
Stéphanie PIOGER présente les autres dispositions sur la licence ASP, le délégué de club, la 
procédure de traitement des réclamations et du règlement disciplinaire général (voir la suite de 
l’annexe 7). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
e. Ethique & SPOC  

 
Stéphanie PIOGER remercie le Comité Ethique pour les travaux de réflexion et d’actualisation 
engagés. (voir la suite de l’annexe 7). 
 
Catherine GISCOU présente les premières évolutions du Comité Ethique et de la Charte d’Ethique 
qui existe depuis 2017.  
Pour renforcer l’indépendance de ce Comité, elle propose de décorréler la durée du mandat de ses 
membres de celui du mandat des instances dirigeantes ainsi que l’élargissement de la saisine.  
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Catherine GISCOU présente ensuite les pistes de réflexion sur le traitement et la prévention des 
risques de conflits d’intérêts, l’élaboration de document traitant des sujets et le calendrier de mises 
en œuvre des travaux (voir la suite de l’annexe 7).  
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Durant la pause, Jean-Pierre SIUTAT remet le Coq de Bronze à Omar DIA. 
 

8. Direction Générale / Direction Technique  
 

a. Point général 
 
Alain CONTENSOUX :  

− Salue la présence d’Océane LAUNAY, nouvelle membre du CODIR, en tant que Directrice 
des Ressources humaines, pour sa première participation au Comité Directeur. 

− Fait un point sur les départs et arrivées à la FFBB (voir l’annexe 8) 

− Présente l’organigramme et le développement d’un programme d’intégration des nouveaux 
salariés (voir la suite de l’annexe 8) 

− Un Séminaire des CTS a eu lieu du 3 au 5 avril 2023 à Clairefontaine. Il s’est très bien déroulé 
dans l’ensemble. Il remercie la Fédération Française de Football, son Directeur Technique 
National et ses adjoints pour leur accueil, 

− Région : conflit entre les Présidents des ligues de la Réunion et de Mayotte, il n’y a plus de 
CTS. A sollicité un cadre CTS de l’Occitanie qui fera un point de situation à la Réunion et à 
Mayotte, 

− Commission Mixte Technique FFBB/LNB : création d’une sous-commission. Remercie les 
membres de cette sous-commission technique, Jacques COMMERES, Philippe HERVE, 
Vincent COLLET, Claude BERGEAUD, Ruddy NELHOMME et Frédéric SARRE. Nécessité 
d’organiser un séminaire sur la sécurisation du parcours des meilleurs potentiels et de 
trouver des solutions pour contrer la fuite des talents à l’étranger. Les bons joueurs sont très 
sollicités par des clubs hors France, 

− A reçu, lors d’un CODIR, « My coach et My coach pro » pour la présentation de leurs activités 
et leurs domaines d’interventions. Réflexion sur le cahier des charges. Nécessité de 
déterminer les besoins de la FFBB et de mettre en concurrence ceux qui pourraient y 
répondre. 

− Equipe 3x3 en France : Nicolas VUILEMERT est passé. Nous sommes classés 8ème nation 
mondiale chez les garçons et une 3ème place mondiale nous qualifierait pour les jeux 
olympiques. A venir : n Master 5 challengers et 6 Women Series (8 à 12 filles) sur le territoire 
français, 
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− 2 joueurs sur le circuit professionnel ? 

− Mixte 3x3 et 5x5 : améliorer le dispositif de l’équipe médicale : il remercie la COMED et la 
DAJI et propose qu’à compter de la saison 2023/24, soit organisées 2 réunions obligatoires 
par saison pour les 12 médecins concernés de la LFB avec la COMED.  

 

Validation du Comité Directeur. 

 
b. Programme des équipes de France (voir l’annexe 9) 

 
Jacques COMMERES fait état de plusieurs difficultés concernant les Equipes de France  
 

- des contraintes NBA perturbant le temps de préparation de l’Equipe de France masculine, 
- de l’évolution de la WBNA dont le calendrier s’étend de plus en plus impactant les 

compétitions internationales FIBA, les compétitions nationales et pour lesquelles les 
rémunérations offertes aux joueuses sont très attractives, 

- de la fuite des talents à l’étranger (championnat d’Australie, Structures américaines que sont 

G League Inite, Overtime, la NCAA).  Cet intérêt pour les joueurs français est toutefois la 

preuve de la qualité de sa formation,  

- Pour ajouter à la complexité, la Coupe de Monde U19M débutera 48h après la draft NBA. La 
FIBA se coupe ainsi des meilleurs joueurs de cette génération et l’Equipe de France U19 
sera amputée par plusieurs joueurs. 

 
Les Equipes de France 5x5  
 
• Le projet olympique 
 
Les compétitions internationales 2023 Femmes et Hommes sont dans la dynamique des JO Paris 
2024. La qualification, qu’il ne faut pas banaliser à la Coupe du Monde pour les hommes et 
l’Eurobasket pour les femmes, revêt une grande importance à triple titre : 

−   Le ranking mondial et européen  

−   La performance immédiate dans tous ses aspects (de la cohésion des équipes à 
l’expression du jeu sur le terrain) 

−   La préparation des JO 2024 par les compétitions les plus élevées en 2023 
 
Concernant l’organisation en amont de la période olympique en lien avec les multiples interlocuteurs 
(COJO, Ministère, ANS, CNOSF, INSEP) et tous les acteurs qui multiplient les sollicitations au 
quotidien (aides diverses à la performance notamment), ceci constitue une charge de travail élevée 
dans un ensemble souvent très complexe, bien plus impactante que pour une participation aux JO 
dans un pays étranger. 
 
• Equipe de France féminine  
 
Préparation courte pour l’Eurobasket avec 3 précautions prises : 

−   Le suivi médical en amont afin de prévenir du mieux possible le traitement des 
blessures pouvant survenir. 

−   Le cas des sollicitations WNBA. 

−   Les entretiens du coach et de son staff avec une grande partie des joueuses 
présélectionnées. 

A noter 3 joueuses draftées : Lou Lopez SENECHAL, Maia HIRSCH et Kadi SISSOKO, susceptibles 
d’intégrer à court ou moyen terme l’Equipe de France féminine. 
 
• Equipe de France masculine 
 
Préparation à la Coupe du Monde (25 août au 10 septembre). Vincent COLLET, Boris DIAW sont 
actuellement dans la période des contacts individuels avec chaque joueur. Il s’agit d’aligner les 
projets individuels et le projet collectif de l’équipe de France.  
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• Equipes de France jeunes 
 
Pour mémoire, la Direction Technique Nationale a fait évoluer les staffs en mettant à la tête des 
sélections U20 F & H des entraineurs de clubs. 
Des ajustements d’effectifs et des règles d’harmonisation managériales et techniques entre les 
équipes sont en cours. 
 
• Equipe de France féminine 3x3 
 
Une analyse vient d’être faite par Yann JULIEN sur la concurrence étrangère (Canada, Allemagne, 
USA, Chine, Lituanie, Espagne, Italie, Japon, Pays-Bas). Il en ressort la tendance suivante : la 
spécialisation avec des regroupements de plus en plus fréquents jusqu’à la professionnalisation 
quasi-totale. 
 
Le projet de disposer de joueuses de 3x3 pour une période longue de préparation et prétendre à la 
médaille d’or aux JO Paris 2024 s’appuie sur cette concurrence internationale exacerbée.  
Rappel des compétitions à jouer : 

−   Coupe du Monde 

−   Circuit international Women Series 

−   Coupe d’Europe 

−   Jeux Européens 
 
• Equipe de France masculine 3x3 
 
Une programmation se construit en lien avec l’équipe Professionnelle 3x3 Paris. Le coaching de 
l’équipe de France et le coaching de « 3x3 Paris » sont confiés à la même personne : Karim 
SOUCHU. 
La Coupe du Monde 3x3 (30 mai au 4 juin) se déroulera en même temps que les playoffs LNB tout 
comme le Qualifier (10-11 juin) de la Coupe d’Europe. La gymnastique de sélection est compliquée 
mais la motivation des joueurs est forte et leurs progrès dans les rassemblements bien réels.  
 
• Equipes de France jeunes 3x3 
 
4 catégories d’âge sont impliquées en féminines et masculins avec des programmes de plus en plus 
importants : 

−   U23 : Coupe du Monde puis World Beach Games. 

−   U21 : Nation League. 

−   U18 : Coupe du Monde puis Jeux Olympiques de la Jeunesse. 

−   U17 : Qualifications à la Coupe d’Europe et Coupe d’Europe. 
 
•  Equipe professionnelle 3x3 
 
Excellente implication des joueurs et progrès rapides. 
Objectif d’atteindre des Masters, très grands pourvoyeurs en points. D’ores et déjà participation 
actée sur 2 Masters et 3 challengers. 
A noter : les excellents résultats de l’Equipe de France U23 M 2022 qui a offert des possibilités en 
2023 de tournois relevés. 
  La mobilisation de tous les acteurs du développement de la discipline pour la mise en place 
en France de tournois relevés. 
 
• Groupe Performance LFB : voir le rapport Haut Niveau par Carole Force. 
   
Futur groupe de travail LF2 : évolution des Centres d’entraînement 
2 préoccupations : 

− Impliquer de plus en plus les clubs de LF2 dans la formation des jeunes joueuses 5x5 & 3X3 

− Créer un niveau de Centre d’entraînement se rapprochant d’un cahier des charges des 
Centres de Formation de LFB pour les clubs LF2 susceptibles de monter en LFB 
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−  Implication de la Commission Haut Niveau des Techniciens 
Sous la responsabilité de Claude BERGEAUD la Commission HNT prend part avec la LNB, avec le 
Pôle Formation de la FFBB à des séminaires destinés aux entraîneurs LNB & LFB. 
 
Le Pôle France 
 
• Résultats sportifs 
 
L’évolution en cours d’année est importante pour les joueuses et joueurs  

Toujours relativiser les résultats avec les catégories d’âge (notre équipe engagée en NM1 était très 
jeune cette année). 
 
• Sortie des joueuses et joueurs 
 
 Lien avec les agents sportifs est à deux vitesses : 

- Aucun problème particulier dans le secteur féminin 
- Plus compliqué dans le secteur masculin au niveau du partage des projets des joueurs selon 

les interlocuteurs 

-  L’attractivité de la NCAA  
- Un joueur sortant du PFBB, de très bon niveau, partira en NCAA (UCLA). Exemple de 

concurrence internationale. 
 
• Plan de Transformation Numérique FFBB / Haute Performance & le travail sur les Data 
 
Dans le cadre du plan de Transformation Numérique FFBB / Haute Performance initié auprès de 
l’Agence Nationale du Sport et de l’INSEP en juin 2022, la FFBB s’est doté de moyens pour pouvoir 
disposer d’un support scientifique sur les paramètres de la Performance en équipes de France 5x5 
et 3x3 ainsi qu’au Pôle France. 
 
Cet investissement en lien avec l’Agence Nationale du Sport est directement lié à l’objectif de hausse 
des performances des fédérations sportives dans le projet de réussite des JO Paris 2024. 
 
Au cours de cette saison 2022-2023 au Pôle France, la première étape de la constitution d’un service 
d’analyse des datas au Pôle Haut Niveau par la signature d’une « Convention Industrielle de 
Formation par la Recherche, (CIFRE) est effective. Il s’agit de soutenir la thèse de Yannis IRID, 
orientée vers l’utilisation des datas au service de la haute performance pour la période 2022-2025 
avec le projet de l’engagement en 2025 d’un spécialiste de l’analyse des data au Pôle Haut Niveau. 
C’est Gilles THOMAS qui suit ce dossier au quotidien. 
 
Les actions du PPF : 3 tournois inter-pôles ce week-end (Lilles, Dijon, Nantes) avec en ligne de mire 
le week-end de l’Ascension à Angers pour ce rassemblement U15 très important en complément de 
la détection du Pôle France et en vue des équipes de France. 
 
Les arbitres HN : travail ciblé par Eddie VIATOR, Directeur National de l’Arbitrage, sur les matchs 
décisifs Haut Niveau de fin de saison dans l’accompagnement des arbitres concernés. 
 

9. Délégation Clubs & Territoires  
 

a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024  
 
Pierre DEPETRIS : 

− Présente le point général du pôle Clubs & Territoires (voir l’annexe 10) 

− Annonce la fin de la demande de subvention au titre du PSF le 30 avril 

− Nombreux chantiers sont ouverts sur le plan Société et Mixité 

− Fin de la campagne Pass’ Sport 

− Remercie les personnes qui travaillent au sein du pôle, très compétent et un bon travail 
d’équipe. 
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Stéphane KROEMER : 
(voir la suite de l’annexe 10). Il fait un point sur les journées d’études nationales de l’ANDIIS avril 
2023), le congrès de l’ANDES (juin 2023) et le salon des maires (novembre 2023). 

− Fait un point sur le Plan Equipement Proximité (PEP) et les fonds Infra (voir la suite de 
l’annexe 10). 

− Point à date sur les Play-Grounds du plan 5000 et plan infra : 162 Play-Ground et 136 Play-
Ground (voir la suite de l’annexe 10).  

− Présente le montant initial du Fonds Infra 600 000€ et les Fonds Infra soldés avant le Bureau 
Fédéral du 14 avril 2023 (voir la suite de l’annexe 10). 

− Partenariat BPCE : point à date sur le 15x5K€ (voir la suite de l’annexe 10). 
 

• Equipements : Stéphane KROEMER annonce un webinaire le 26/04, le dossier de 
classement des salles se poursuit.  
 

• Territoires : Pierre DEPETRIS présente les aides fédérales validées par le Bureau Fédéral 
du mois de mars (voir suite de l’annexe 10). 

 
Il fait un point sur les projets Sportifs Territoriaux et l’accompagnement JURA (voir suite de l’annexe 
10). 

 

• Outre-mer et Corse : Pierre DEPETRIS présente le suivi des projets des ligues ultra-
marines à mi saison (voir suite de l’annexe 10). Pierre DEPETRIS remercie la présence et 
l’accueil de Patrice ALEXIS. 
 

• Clubs : Gérald NIVELON présente le point général sur les fiches pratiques, le projet Mini 
Movie et les travaux sur les Co-présidence en relation avec la Commission Dirigeants et 
Adhérents. (Voir la suite de l’annexe 10). 

 
Gérald NIVELON : Gouvernance des associations de manière générale : question de l’affiliation, sur 
le pilotage. Accompagner sur la sécurisation.  
 

• Relation Clubs  
Gérald NIVELON présente le retour d’information sur les entretiens menés en visio avec les CTC à 
renouveler au 30 avril et les constats (voir la suite de l’annexe 10). 
 

• Société et Mixités  
Damien SIMONNET informe des réunions du 15 et 16 avril 2023 sur le plan de lutte contre les 
incivilités et le contrat d’engagement Républicain (voir la suite de l’annexe 10). 
 
Damien SIMONNET présente le Label FFBB Citoyen MAIF, 114 dossiers et leur taux de réussite 
(voir la suite de l’annexe 10). 
 
Femmes sur tous les terrains, 2 femmes seront récompensées sur la promotion de l’année 2022. 
 
Damien SIMONNET présente « Le basket responsable », le ministère des sports souhaite contribuer 
à la collecte des articles de sports et de loisirs non utilisés et fera l’échange avec notre partenaire 
Intersport pour récupérer des bons d’achats (voir la suite de l’annexe 10). 
 

• PSF  
Pierre DEPTERIS présente l’état des demandes (517) en cours de construction et en cours de saisie 
(voir la suite de l’annexe 10). 
 

• CALENDRIER PST 
Pierre DEPTERIS présente le calendrier de l’emploi, l’apprentissage et autres (voir la suite de 
l’annexe 10). 
 

10. Délégation Pratiques fédérales  
 

a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024  
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Un point général est effectué sur la Délégation Pratiques Fédérales. 
Alain SALMON fait un point sur le programme des Finales de Coupes de France qui auront lieu les 
vendredi 21 et samedi 22 avril 2023 ainsi que sur les différents Championnats de France. 
Il nous indique que les clubs de Championnat de France ayant des dettes auprès de la Trésorerie 
FFBB/Ligues Régionales/Comités Départementaux-Territoriaux, seront relancés courant mai afin de 
régulariser la situation, sous peine de ne pas pouvoir être engagés en Championnat de France pour 
la saison 2023-2024. Un point d’étape sera fait lors du prochain Comité Directeur. 
Bernard DANNEL fait un bilan des journées médicales qui ont eu lieu le week-end du 17-18-19 mars 
2023 à BLOIS.  
 

b. Commission Fédérale 5x5  
 

i. Modifications Réglementaires (Saison 2023-2024)  
 
Alain SALMON propose une modification réglementaire de l’article 25 des Règlements Sportifs 
Généraux concernant les frais des OTM (voir l’annexe 11). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Stéphanie PIOGER :  
Deux clubs martiniquais ont contesté le classement établi par la Ligue. Pour rappel, le Bureau 
Fédéral avait suspendu la tenue des play-offs dans l’attente de l’examen du dossier par la Chambre 
d’appel. 
A l’issue de sa réunion du 18 avril, celle-ci a décidé de :  

- réformer la décision contestée du 11 avril 2023  
- confirmé le déclassement, des deux clubs appelants  

- enjoint la Commission compétente de la Ligue Régionale de Martinique de Basket-Ball 

d’établir le classement du Championnat de Pré-nationale Masculine, dans le strict respect de 

la règlementation relative aux obligations sportives. 

 
Pour permettre à la Ligue de définitivement classer ses équipes, Agnès FAUCHARD et Stéphanie 

PIOGER proposent la liste des Labels Club Ultra-Marin (valorisation 1 étoile régionale MiniBasket) 

sur la saison 2022-2023. 

 

LABEL CLUB ULTRA MARIN (VALORISATION REGIONALE 1 ETOILE) 

ARSENAL  Refus 

USAC DE FLOREAL  Refus 

WAKS BASKET CLUB  Labellisation  

AS BLACK STARS  Labellisation  

INTREPIDE BASKET-CLUB Labellisation 

ASSOCIATION ECLAIR BASKETBALL Labellisation 

GOLDEN-STAR BASKETBALL BB Labellisation 

SPORTING CLUB LAMENTINOIS Labellisation 

GAULOISE  Labellisation 

ASC AIGLE NOIR  Labellisation 

 

 

Validation du Comité Directeur. 

 

c. Commission Fédérale Vivre Ensemble  
 
Frédérique PRUD’HOMME présente les labels du Vivre Ensemble (voir l’annexe 12) 
Information sur le calendrier de formation VxE de la saison 2022/2023 (voir la suite de l’annexe 12). 
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Commission Fédérale du Vivre Ensemble : 
Frédérique PRUD’HOMME présente le suivi des axes de travail - Tableau de bord FFBB 2024 (voir 
la suite de l’annexe 12). 
 

d. Commission Fédérale Jeunesse  
 

Brigitte DESBOIS : 
Fait un point sur les licenciés MiniBasket, sur les licences gratuites (voir la suite de l’annexe 12) 
Le Séminaire des dirigeants du MiniBasket prévu en mars et annulé à cause du mouvement social, 
est reporté au 29 avril en présentiel à la FFBB et au 9 mai en visio. 
La Semaine Olympique et Paralympique (SOP) a eu lieu du 3 au 8 avril 2023. Beaucoup 
d’établissements scolaires ont répondu à notre proposition de « faire découvrir et pratiquer le 3X3 » 
durant la SOP.  
Le Forum National de MiniBasket aura lieu du 25 au 27 août à Pornichet (44).  
La Finale Nationale Challenge Benjamin(e)s a lieu, ce jour, à l’INSEP pour les épreuves individuelles 
et le 3x3. La finale du 3x3 aura lieu demain matin, à l’Accor Arena, lors de la mi-temps du match des 
garçons. 
La Fête Nationale du MiniBasket fête cette année sa 30ème édition et va se dérouler sur tous les 
territoires en mai et juin. 
Le programme « 2 heures de sport supplémentaire au collège » est toujours en phase 
d’expérimentation. 
 

e. Commission Fédérale 5x5 
 
Alain SALMON présente le suivi des axes de travail - Tableau de bord FFBB 2024 (voir la suite de 
l’annexe 12). 
Alain SALMON fait un point sur le Basket entreprise qui est en cours (voir la suite de l’annexe 12). 
Une discussion est engagée sur les projets du Basket entreprise et Basket Loisir.  
 

i. Labels Club Formateur  
 

f. Commission Fédérale Médicale  
 
Bernard DANNEL présente les Journées Médicales (voir la suite de l’annexe 12). 
 

11. Délégation 3x3  
 

a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024  
 

Nathalie LESDEMA présente le tableau de bord 3x3 sur le Basket Loisir, Basket Entreprise, Basket 
compétition et les nouvelles cibles (voir l’annexe 13). 
 
Elle présente les 5 piliers de la performance de l’offre 3x3 sur les Masters FIBA, Superleague… (voir 
la suite de l’annexe 13). 
 
Jean-Pierre SIUTAT demande à avoir une date pour le Ranking National au prochain Bureau 
Fédéral. 
 
Les Journées du 3x3 auront lieu les 16, 17 et 18 juin. 
 

b. Modifications règlementaires  
 
Nathalie LESDEMA présente les modifications règlementaires sur les Opens (voir l’annexe 14). 
 
Nathalie LESDEMA propose sur les Open Plus Juniorleague d’organiser un Open Plus Access dès 
le mois de septembre et la possibilité d’ajouter des Wild Cards pour les organisateurs n’ayant pas 
un Open Plus Complet. 
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Validation du Comité Directeur. 

 
Nathalie LESDEMA propose d’ajouter sur les Open Plus de France Junior League le contact de 
l’accompagnateur de modifier la possibilité de présenter seulement trois joueurs sur un open Plus 
de région. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Nathalie LESDEMA propose de modifier la participation aux Opens Plus Access via un Pass 3x3 
pour les joueurs licenciés à l’étranger et de modifier la date au 1er novembre pour le dépôt de dossier. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Nathalie LESDEMA propose de modifier à la discrétion de la FFBB les concours organisés et de 
modifier la suppression de la Wild Card FFBB (car l’organisation d’un Open Plus de Région est 
obligatoire). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Nathalie LESDEMA propose de modifier la formule du tournoi de qualification qui sera définie par 
l’organisateur en concertation avec la FFBB en fonction du nombre d’équipes inscrites et la 
modification par le bureau fédéral de la FFBB qui définira le nombre d’Opens Plus du circuit après 
étude des dossiers de candidature. 

 

Validation du Comité Directeur. 

 
Nathalie LESDEMA propose de modifier la prise de Pass 3x3 possible pour les dunkeurs non 
licenciés FFBB. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Nathalie LESDEMA propose de modifier l’obligation pour chaque ligue d’organiser directement ou 
indirectement la phase régionale de la Coupe de France 3x3 entreprise et que les Ligues Sud et 
Corse soient regroupées et ne puissent donner lieu qu’à un seul tournoi de la phase régionale. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Nathalie LESDEMA propose de modifier sur la phase finale organisée par la FFBB, le lieu sera 
précisé dans le cahier des charges Coupe de France3x3 entreprise. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
12. Délégation Marque  

 
a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024 

 
Jean-Pierre HUNCKLER demande d’excuser Raymond BAURIAUD qui a dû s’absenter pour la 
préparation des Finales de Coupe de France à l’Accor Arena. 
 
Rencontre avec l’équipe 3x3 Paris lundi 17 avril à la FFBB pour une réunion marketing 
communication et faire le point sur le suivi de l’équipe. 
3 partenaires médias ont rejoint la FFBB pour l’Open de France de la SuperLeague 3x3 : Europe 2, 
Ouest France et la chaîne l’Equipe, déjà diffuseur du 3x3 (Coupe du Monde et Euro). 
Pour la première fois, un content Day pour l’Equipe de France 3x3 sera organisé le 22 mai à Paris. 
 
Le tirage au sort de la coupe du monde 5x5 aura lieu le 29 avril à Manille à 20h, 14h heure française. 
Organisation d’une conférence de presse en visioconférence avec Vincent COLLET. 
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Les billetteries des matchs Equipes de France fonctionnent bien, 73% de remplissage à Toulouse 
pour le match France-Serbie, 60% à Mont de Marsan pour les 2 France-Chine et 65% à Bourg pour 
France-Grande-Bretagne. Chez les Hommes, c’est le match 2 à Orléans qui fonctionne le mieux. 
 
Annonce du groupe France le 20 juin en présence du Trophée de Champion du Monde, dans le 
cadre du Trophy Tour organisé par la FIBA. 
2 Content Day seront organisés en 5x5 : le 24 mai pour l’Equipe de France Féminine à l’INSEP et 
le 23 juillet à Pau pour les Hommes. 
 
Le partenariat Intersport, réservé aux licenciés, a duré 2 semaines (-30% sur tous les produits 
basket). Excellent retour et taux d’ouverture de nos outils supérieurs au foot et au tennis.  
L’offre créée pour les clubs sera disponible jusqu’au 30 juin. Réduction sur une offre de 6 ballons 
Molten T6 et T7. 
 
L’épisode 6 de l’émission « Un mois au Pôle France » est désormais en ligne – Reportage sur les 
tests d’entrée notamment. 
 
La FFBB est associée à une action caritative, les 24H d’union solidaire. Soirée de solidarité et de 
gala le 13 mai prochain à l’hippodrome de Saint-Cloud avec des personnalités et des ventes aux 
enchères pour des associations caritatives. 
 
Le 1000ème Centre Génération Basket sera célébré le 26 avril 2023 à Amiens au travers du club 
de la Métropole Amiénoise Basketball, de 10h00 à 16h00. Dispositif communication avec GRDF et 
Ferrero. 
 
Ces vendredi et samedi : organisation des finales de la Coupe de France à Paris.  
Tournoi 3x3 des partenaires le vendredi matin. 
Finale du Challenge Benjamin le vendredi de 14h à 17h à l’INSEP. 
2 finales du Trophée le vendredi, plus de 5000 billets vendus. 4 finales de Coupe, le samedi. A 
guichets fermés. Belle réussite et gros dispositif TV pour la diffusion grand public. 7000 personnes 
seront présentes ce vendredi. 
Réunion du jury de l’académie du basket samedi matin pour désigner la nouvelle promotion qui sera 
dévoilée à l’Assemblée Générale du Puy du Fou. 
 

b. Création d’une commission mise en concurrence 
 
Jean-Pierre HUNCKLER propose de créer et de nommer un Président d’une commission en charge 
de préparer les cahiers des charges de mise en concurrence lorsque la Fédération fera appel à un 
prestataire, d’examiner les candidatures reçues et de proposer aux instances dirigeantes la 
meilleure offre. 
 
Jean-Pierre SIUTAT proposé de nommer Jean-Pierre HUNCKLER en tant que Président de la 
commission qui sera constituée lors du prochain Bureau Fédéral. 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
13. Questions diverses 

 
Jacqueline Palin est très heureuse d’assister au Comité Directeur et remercie la FFBB de l’avoir 
invitée. 
 
Philippe LEGNAME est ravi et remercie la FFBB de l’avoir invité au Comité Directeur. 
 
Jean-Claude BOIS souhaite un prompt rétablissement à Bernard GAVA. Sur le plan du Conseil 
d’honneur, le Challenge de l’esprit sportif sera présenté lors de l’Assemblée Générale du Puy du 
Fou. 
 
Thierry BALESTRIERE a participé à 2 matchs de basket, à Orléans en Pro B, 9500 spectateurs et 

à LAVAL, nationale masculine 2 devant 3300 personnes. 
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Gérald NIVELON propose de travailler avec Pierre DEPETRIS et ouvrir le dossier sur la taille critique 
d’un Comité par rapport aux constats sur la situation en Auvergne. 
 
Françoise EITO revient sur le projet des Jeux Olympiques 2024, 3x3 dans la salle Elisabeth 
RIFFIOD. Projet de faire taguer la salle pour plus de décoration. Plusieurs pratiques dont le Basket 
Santé et fauteuil seront installées. 
 
Stéphane KROEMER : La Cour de cassation a très récemment rappelé que les avocats ne 
pouvaient pas exercer l’activité d’agent sportif.  
 
Alain SALMON : les membres bénévoles de la commission 5x5 qui contrôlent les feuilles se sont 
réunis ce matin. Il y aura aussi une réunion des répartiteurs de championnet de France. Enfin, une 
réunion est prévue avec les présidents des clubs de NM1 ce samedi. 
 
Christian AUGER : Stage des arbitres féminines proposées par les ligues régionales, les 21 et 22 
avril. Stage financé par le fonds de développement, 13 stagiaires seront présentes.  
Remise des diplômes aux entraineurs diplômés le 22 avril. 
 
Jean-Pierre SIUTAT : les Présidents de Club de la Ligue féminine 2 seront reçus demain matin avec 
les collectivités locales. La ministre des Sports sera là pour la 2ème mi-temps du match des filles et 
souhaite remettre le trophée aux vainqueurs. 
 
Catherine GISCOU remercie la FFBB de l’avoir invitée. 
 
André BOYRIE remercie la FFBB de l’avoir invité. 
 
Thierry BERTEAU remercie la FFBB de l’avoir invité, félicite la qualité de l’avancement des travaux. 
 
Christine HABART remercie la FFBB de l’avoir invitée. 
 
Prochaine réunion du Comité Directeur le vendredi 7 juillet 2023. 
 
 
 


